



Lietis Nieves Arcia y Osniel Melgarejo resultaron los más distinguidos en deportes colectivos, mientras Milena Venegas y Serguey Torres sobresalieron en los individuales.

Los mejores del deporte en el 2022

En la tradicional reunión entre la Dirección Provincial de Deportes y la prensa especializada se dieron a conocer los atletas, equipos, entrenadores y árbitros más destacados

Elsa Ramos Ramírez

El canoísta Serguey Torres Madrigal y la remera Milena Venegas Cancio, en los deportes individuales, y Lietis Nieves Arcia Martínez, de Béisbol 5, y Osniel Lázaro Melgarejo Hernández, de voleibol, en los colectivos, resultaron los mejores atletas del 2022 en Sancti Spiritus.

Torres obtuvo dos medallas de plata en el Campeonato Mundial y la Copa del Mundo y bronce en este último evento, mientras Venegas clasificó tres botes para los Juegos Centroamericanos y del Caribe. Lietis se tituló como parte del equipo Cuba en el Campeonato Mundial de Béisbol 5 y Melgarejo integró el elenco nacional que obtuvo cuatro medallas de oro en diferentes eventos internacionales y resultó el mejor jugador de la liga francesa en la que estuvo contratado antes de jugar hoy en la italiana.

En la tradicional reunión entre la Dirección

Provincial de Deportes y la prensa especializada trascendió que el equipo más destacado fue el de baloncesto masculino, que logró el mejor resultado histórico de su deporte en ese sexo al ganar la medalla de plata en la Liga Superior, en tanto el béisbol resultó el mejor deporte colectivo por los resultados integrales en las diferentes categorías, en especial, la medalla de bronce de los Gallos en la Serie Nacional y la presencia de varios atletas y entrenadores en los elencos que compitieron a nivel internacional.

En el tiro con arco recayó la designación como disciplina individual al llevarse el primer lugar integralmente, en especial, el cimero en el Torneo Élite con tres de oro, tres de plata y tres de bronce.

El suceso del año lo constituyó el juego perfecto lanzado por Miguel Neira en el Panamericano Juvenil y el novato, el pelotero Alex Guerra, de destacada actuación como debutante con los Gallos.

La elección de los 10 mejores atletas quedó de la siguiente manera: Frederich Cepeda Cruz y Yamisleidys Pérez Iznaga (béisbol), Lisbet Hernández Hernández (tiro deportivo), Adrián Goide Arredondo (voleibol), Julio Calero Suárez (natación), Amalia González Arboláez y Martha Torres Palenzuela (softbol), Yamara Amargo y Mario Luis Troyano (baloncesto) y Reinier Monteagudo Moreno (lucha), en tanto el lanzador Ariel Zerquera, mejor zurdo de la Serie Nacional, mereció mención.

En la categoría juvenil sobresalieron como los más destacados Rocío del Alba Proenza Valdés, ganadora de cinco medallas de oro y dos de plata en el campeonato nacional de patinaje, y Pedro Alexis Veitía Llorente, bronce en el campeonato mundial de boxeo.

La lista de los 10 mejores quedó integrada por: Miguel Alejandro Neira Mendoza (béisbol), Brayan Mandin González (ciclismo), Rozala Quintero Troyano y Neyler Companioni

García (polo acuático), Mitchel Orellana Rodríguez y Amanda Ortega Arias (tiro deportivo), Yurisleidys Aguilar Cuevas (atletismo), Reychel Gómez Delgado (lucha grecorromana), Brayan Cantero Benítez (taekwondo) y Ariel Pantoja Rodríguez (boxeo).

En los deportes especiales se distinguieron sobre el resto el nadador Osdani Madrigal Machado (ANCI), la yudoca Yumalay Valdés Cruz (Ansoc) y el tirador Diangelo Romero Hernández (Aclifim).

Otras elecciones recayeron en Paulino Aguilar Rangel, de baloncesto, como mejor árbitro nacional, y Yurislando Romero Hernández (taekwondo), como internacional.

Ramón Gardón Ibarra, de béisbol, resultó el mejor entrenador de alto rendimiento, y del propio deporte, Erick Marín Martínez, el más sobresaliente en la base; Rodelsy Beltrán Iznaga, de Trinidad, se destacó entre los profesores de Educación Física, y Roberto Javier Morales Torres, entre los activistas.

Trinidad regresa al trono de la pelota provincial

Con la voracidad de la mascota que representa —los Tiburones del Sur—, el equipo de Trinidad se abalanzó sobre Sancti Spiritus y le bastaron tres mordidas seguidas para regresar al trono de la Serie Provincial de Béisbol, el octavo que logran en estas lides.

Primero reinaron en su sede, el estadio Rolando Rodríguez, con dos victorias (7-0 y 6-5); la segunda, luego de remontar el marcador de 0-5. Después fueron irreverentes en el Victoria de Girón y en la emblemática olla de presión ablandaron a sus rivales, al voltear la pizarra cuatro veces para sentenciar la barrida con un 12-9.

Se presentó Trinidad con una combinación de fuerzas entre establecidos y noveles, tal como refiere Osmany Rodríguez, el mánager que levantó su quinto título: “Tenemos un equipo base que siempre ha estado, como Yosmeli Salabarría, Dunieski Barroso, Alberto Rodríguez y Javier Martínez, pero se incorporaron muchachos nuevos como Osdani Loren-

te y Marcos Zúñiga. En el pitcheo contamos con un veterano como Lázaro Brunet, a quien le pusimos “el Brujo” porque en los juegos cruciales siempre nos ha dado el campeonato, como ahora que vino con bases llenas, el juego empatado y se sobrepuso. A pesar del 3-0, no fueron juegos fáciles, pero supimos remontar en el octavo o noveno, es parte de nuestra dinámica que, aunque estemos perdiendo, siempre salimos a ganar”.

Trinidad tuvo una bujía en el prometedor Osdani Lorente. El hijo de Caracusey, integrante de la más reciente preselección nacional juvenil, tras el batazo decisivo en el segundo juego matizó el triunfo con un jonronazo que, además de cortarles la respiración a sus rivales en las postrimerías del juego, lanzó una señal de poderío y de que en la base puede estar la mejor fábrica para esculpir peloteros.

Desde esa estructura parece explicarse la consistencia trinitaria en los podios de

las últimas dos décadas. Así lo considera Miguel Ortega, el director municipal de Deportes, un hombre tan seguro de la victoria que trajo consigo hasta trofeos y diplomas: “Este resultado demuestra que hay que trabajar con la escalera, no se puede improvisar, el deporte lleva ciencia, pero lo importante es trabajar desde la base. Este equipo se llenó de confianza al ganar los dos primeros; les dijimos que tenían que venir a ganar, en el deporte si ya estás en ventaja no puedes dejar que el enemigo se te acerque, este título es un orgullo para los trinitarios”.

Para lo escueta que fue la miniserie provincial, que contó con más afición que la Primera Liga Élite, al menos pudo premiar a los ocupantes del podio que copó Fomento con su medalla de bronce y a los líderes principales del evento: el mejor bateador, Yasser García, de Sancti Spiritus, y el lanzador Yoanny Hernández, quien no permitió carreras en 14 y dos tercios de entrada. (E. R. R.)

La final soñada del Mundial

La de Francia-Argentina es una de las tantas finales que se aventuraron a pronosticar expertos y aficionados sobre la Copa del Mundo de Fútbol Catar 2022.

Porque veían por rutas encontradas en el organigrama de los grupos, porque les sobraba fútbol, talento e historia, estuvieron en ese ojo visor de los acertijos. Luego sobre el césped, que es donde se corroboran las palabras, los dos tejieron sus destinos, a expensas de sus virtudes para despejar fantasmas posibles en los juegos que no se podían perder en octavos, en cuartos y en semifinales, sin importar si el rival fuera una Inglaterra crecida, un Marruecos sorpresivo o una Croacia enardecida.

Llegan hasta aquí a pesar de que a los galos, aun cuando ganan, les siguen enfilando los cuchillos de la crítica por un juego mesurado y no obstante la derrota del debut de los argentinos vs. los saudíes. Pero en el fútbol no se llega a una final de regalo. Francia, sin su estrella Benzema, mostró los atributos de un campeón y supo imponerse con categoría. Argentina, como en otros mundiales, se repuso del resbalón del debut y, con un juego cohesionado en torno a su estrella, enseñó que tiene juventud y armas para ser el referente de América, en su añeja disputa con un Brasil que otra vez defraudó a millones.

Además de una batalla entre dos onces, la de este domingo será la de Lionel Messi y Kylian Mbappé. Más allá de la porfía por el liderazgo de goles, el balón o la bota de oro, estará una de titanes por ver cuál podría arrastrar a su elenco a lo más alto del mundo.

Para el argentino ha sido esta la copa de reivindicaciones, después de que el planeta

todo le ha achacado las derrotas anteriores de su equipo. Hay que decir que esta vez Messi honró sus grados de capitán, así como Mbappé que, aun cuando ha cedido en los últimos partidos, ha sido fiel a la aureola que lo acompaña como estrella naciente.

Llegado este punto, los pronósticos, matizados por la paridad, pueden inclinarse sobre cualquiera de los dos. Francia saldrá a defender la corona que aún posee; Argentina, a reconquistar una gloria que no saborea desde 1986, para defender, de paso, la honra de América. (E. R. R.)



Messi no ha defraudado a sus seguidores.